



Aufruf:

Mach mit bei Frieden in Bewegung 2025!



Im Mai 2025 steht wieder ein ganz besonderes Ereignis bevor: Frieden in Bewegung 2025, die bereits dritte von den NaturFreunden Deutschlands organisierte Friedenswanderung, führt auf einer inspirierenden und symbolträchtigen Route von Den Haag nach Bremen. Vom 3. Mai bis zum 22. Mai 2025 werden sich viele Friedensbewegte gemeinsam auf den Weg machen – zu Fuß und parallel auch mit dem Fahrrad.

Frieden in Bewegung 2025 startet im Herzen des internationalen Rechts, am Friedenspalast in Den Haag, und passiert dann auf dem Weg nach Bremen wichtige Orte der Erinnerung und Mahnung. Dazu gehören zum Beispiel das ehemalige KZ Vught, der Atomwaffenstandort Volkel, sowie das Ruhrgebiet, eine Region mit einer auch friedenspolitisch bewegten Geschichte. In den Städten Münster und Osnabrück, ehemals Schauplätze des Westfälischen Friedens, erinnert die Friedenswanderung anschließend an die Errungenschaften der damaligen Friedensverhandlungen und an den ständigen Kampf für eine gerechte und friedliche Welt. In der Hansestadt Bremen schließlich soll der Geist der Solidarität und des Friedens, der von den Friedensbewegten während der großen Friedenswanderung erlebt wurde, gemeinsam gefeiert werden.

Die NaturFreunde Deutschlands freuen sich besonders über die Unterstützung der niederländischen NaturFreunde (NIVON), die die Friedensbotschaft von Frieden in Bewegung 2025 tatkräftig mittragen.

Die NaturFreunde Deutschlands vertreten seit Jahrzehnten klare Positionen für den Frieden und eine weltweite Abrüstung. Frieden in Bewegung soll auch 2025 diese wichtige Arbeit wieder aufgreifen und den Raum für Austausch bieten. Die NaturFreunde wissen, wie unterschiedlich Meinungen zu den heutigen Herausforderungen sind. Mit Frieden in Bewegung bieten die NaturFreunde die Plattform, um gemeinsam zu diskutieren, zu lernen und wichtige Kontakte innerhalb der Friedensbewegung zu knüpfen.

Frieden in Bewegung 2025 setzt sich wieder für diese langfristigen Ziele ein:

- > eine weltweite Abrüstung,
- > eine neue Entspannungspolitik,
- > ein Verbot von Rüstungsexporten,
- > die Abschaffung aller Atomwaffen.

Komm mit uns auf diese wichtige Wanderung und setze mit den NaturFreunden ein starkes Zeichen für Frieden, Menschlichkeit und eine atomwaffenfreie Welt! Ob zu Fuß oder mit dem Rad: Jeder Schritt und jede Pedalumdrehung zählen. Gemeinsam sind wir Frieden in Bewegung!

Alle Etappen mit Anmeldeoption: www.frieden-in-bewegung.de

Wer bei Frieden in Bewegung (nicht) willkommen ist:

Zur Friedenswanderung herzlich eingeladen sind alle demokratisch gesinnten Menschen, denen Frieden und Abrüstung am Herzen liegen. Ausdrücklich nicht willkommen sind Nationalisten und Antidemokraten sowie Menschen und Gruppen, die wissenschaftsfeindlich sind, Journalist*innen angreifen, Verschwörungsmymen anhängen und/oder diskriminierende Botschaften und gruppenbezogene Menschenfeindlichkeit wie etwa Rassismus, Antisemitismus, Sexismus verbreiten.